

LA NUEVA PRENSA

Gerente: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde

Administrador: Víctor M. Cabrera

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 7 de ENERO DE 1925

NÚMERO 1,042

CARTA SATISFACTORIA para nuestra empresa

Heredia, enero 3 de 1925.

Sr. Administrador de
"La Nueva Prensa"
San José.

Muy distinguido señor:

Con grata complacencia me refiero a su atenta del 27 de diciembre, en la cual se sirve comunicar que el envío de veinticinco ejemplares de la edición de navidad del importante diario "La Nueva Prensa" es un obsequio de esa empresa a la Biblioteca de la Escuela Normal, y con el fin de que se dediquen esos números al servicio de canje con el exterior.

Creo Ud. que estimamos en lo que vale el favor de haber preparado el número extraordinario y aún más la liberalidad de que da muestra esa empresa con el valioso obsequio de que hace objeto a nuestra Biblioteca. Un apoyo como el de Uds., tan generoso y espontáneo, es alto estímulo que nos mueve a perseverar en estas labores extraordinarias de intercambio de publicaciones, con las cuales creemos que se benefician la prensa y las instituciones nacionales ya que se les brinda la oportunidad de ser ampliamente conocidas en el extranjero. Un estímulo como el de Uds. no lo hemos recibido de ninguna empresa periodística, excepción hecha del Repertorio Americano. Mil gracias, pues.

Usted amplía su gentileza hasta ofrecernos mayor número de ejemplares; nada sería para nosotros más oportuna. La Escuela Normal, por medio de su Biblioteca, mantiene relaciones en el exterior con un centenar de personas; para poder atender a los entos alternamos las publicaciones de que podemos disponer. Usted verá cuantos ejemplares pueda darlos en la seguridad de que cualquier número será aquí de gran utilidad y finamente agradecido.

Aprovecho la oportunidad para desear tanto a Ud. como a la empresa de "La Nueva Prensa" muchas felicidades y prosperidad y suscribirme atto. S. S.

SALVADOR UMAÑA
C. Bibliotecario

Por el Palacio de Justicia

Votaciones. Sala 1ª ordinaria J. Abraham Rodríguez versus Municipio de Santo Domingo.

Confirma la sentencia apelada con costas a cargo de parte apelada.

Sala 2ª Leopoldo Villalobos Venegas. Lesiones en daño de Ricardo Herrera. Revoca el fallo y se absuelve al reo. Alajuela.

Alejandro Briceño Flores. Lesiones en daño de José Eulalia Ramírez. Se revoca el fallo y condena a

6 meses de presidio. Santa Cruz.

Carlos Valverde Vargas y Máximo Rojas Robo en daño de José María Soto Bolaños. Se confirma el fallo condenatorio apelado. Alajuela.

Casación: ordinario. Francisco Castro Valverde cf. Ramón Retana Zúñiga, Benedicto y Ricardo Valverde Valverde. Sin lugar la casación pedida por apoderado del actor.

Accidente automovilístico

Se ha suscitado un accidente entre don Alfredo Chaves y don José Sauma debido a que en uno de los días anteriores los autos de ambos viajeros se encontraron, quedando muy deteriorado el del señor Chaves, debido a la rapidez antirreglamentaria que llevaba el vehículo del señor Sauma a quien el perjudicado reclama una indemnización que valúa en unos doscientos colones. Creemos que el Sr. Sauma no se negará a hacer ese reconocimiento como un acto de justicia.

La policía ha estado vigilando hace días la casa de una señora Brenes en donde se reúne numeroso grupo de individuos sospechosos después de las 22 horas, no se sabe con qué fines.

Anoche fué prevenida de que debía comparecer a la Agencia de Policía a dar cuenta de sus actos.

Se cree que la referida casa sea centro de reunión de jugadores y se quiere cortar el mal por lo sano. Bien por la actividad de la policía.

NOTA PERSONAL

La gentil señorita amiga de nuestra Marta Pacheco ha venido a la ciudad de Cartago en donde pasará su

temporada de verano. Grata permanencia en la ciudad de las nieblas le deseamos.

Arnoldo Villalta aceptó un reto

Por la mañana recibimos la visita del marmolista don Arnoldo Villalta quien nos dijo que aceptaba el reto del Dr. Aniceto Montero para la ejecución de una obra de arte, a fin de confirmar que

si merece la medalla de oro que le adjudicó el jurado por su magnífico estudio escultórico, y que las condiciones las publicará en los diarios de mañana.

Efectos de una ley municipal

Hemos tenido oportunidad de ver los partes que las distintas Tesorerías Municipales están enviando dando cuenta de su estado. Según esos informes, todas han cerrado su año con saldo a favor.

El año pasado las cuentas municipales de la República

cerraron con un déficit de más de ochocientos mil colones, y en éste el señor Inspector General de Municipalidades espera que haya un superávit de una suma parecida.

Tales son los efectos de la Ley de Hacienda Municipal.

Sociedad Comercial

Se ha formado en Orotina una sociedad colectiva entre los señores Virgilio Cuadra Gutiérrez y Teodorico Muñoz Guerrero con el objeto de explotar establecimientos comerciales.

En el baile

Ud. va a un baile y, ansioso, pide una "kola". En vez de eso le dan una "kola"? Ha perdido en el cambio? No, porque la kola que le dieron fué una kola doble de las que hace Traube, el mejor fabricante de refrescos. No es malo que, después de una kola Traube, pida otra.

La salud de don Carlos Gagini

Complacidos podemos informar que don Carlos Gagini de cuya gravedad dimos cuenta ayer, ha entrado en un período de mejoría debido a los cuidados que se le prodigan y a su privilegiada naturaleza.

Una casa sospechosa

La policía ha estado vigilando hace días la casa de una señora Brenes en donde se reúne numeroso grupo de individuos sospechosos después de las 22 horas, no se sabe con qué fines.

Anoche fué prevenida de que debía comparecer a la Agencia de Policía a dar cuenta de sus actos.

Se cree que la referida casa sea centro de reunión de jugadores y se quiere cortar el mal por lo sano.

Bien por la actividad de la policía.

Los afortunados con lotería

Han sido cambiados varios vigésimos premiados en el último sorteo por las siguientes personas:

Domingo Coto, dos; Joaquín Picado, tres; José M. Solano, uno; Emilio Quirós, uno y Vicente Brenes, diez, todos del mayor. Del premio de ₡ 20 000 fueron cambiados, por medio de Sr. Méndez un vigésimo y dos por medio de G. C. Wendorf, de Limón ambos.

Se vende carne mala en una carnicería

Según un parte de policía ésta decomisó un poco de carne mala en la carnicería de cerdo que tiene en el Mercado don Rogelio Tellini S., de la cual estaban expendiendo al público. Se quejó de eso el señor Juan Rafael Chacón a quien le vendieron.

SESION DE LA COMISION de Cañerías y Cloacas

Los acuerdos tomados

Anoche celebró sesión la Comisión de Cañerías y Cloacas tomando entre otros los siguientes acuerdos:

—Declarar en interinidad a todos los empleados de su ramo.

—El nombramiento en propiedad del Ingeniero señor Viquez.

—Aprobar los presupuestos que le corresponden.

—Hacer una visita el martes próximo a las Fuentes del Chigüite.

La Comisión de Sanidad se reunirá hoy.

Aerogramas de hoy

París, 7.—Las negociaciones comerciales franco alemanas han continuado. Se ha abierto una información contra Gerart redactor del periódico comunista Porvenir Social, por la publicación de un artículo contra los Derechos de Francia en Túnez.

Berlín, 7.—El periódico Lokal Anzeiger dice que Alemania hace toda clase de esfuerzos para cumplir sus compromisos y hace un llamamiento a la Prensa alemana para que llame la atención a los aliados compeliéndoles por la vía de la justicia y de la razón para la pronta evacuación de Colonia.

Roma, 7.—Personalidades antifascistas fueron arrestadas al cerrar los clubs y lugares destinados por ellos para sus reuniones políticas.

París, 7.—La fábrica de automóviles Citroën, ha abandonado su proyecto de iniciar viajes a través de Algeria, (Africa).

New York, 7.—Los banqueros que se ocupan de levantar el empréstito para Holanda en esta ciudad, están retardando mucho las negociaciones a causa de un gran número de detalles acerca del tanto por ciento y otras muchas estipulaciones.

Washington, 7.—El Pdte. Coolidge refiriéndose a la proposición de Borah dice que el desacuerdo consiste en haberse salido de la discusión principal tal como fué enviada y que por otra parte los propósitos son honrados y están de acuerdo con lo que se impone.

La perspectiva del precio que obtendrá el café es halagadora

Hasta Febrero próximo no se fijará el precio que pagarán los exportadores a los productores en pequeño, pero ese precio será bastante bueno según se nos dice; no bajando probablemente de ₡ 92.00 la fanega.

La perspectiva que se presenta en el exterior es halagadora, contribuyendo a ello varias circunstancias ya conocidas, en primer término quizá las pérdidas en las cosechas de café brasileño.

Esto no solo será un beneficio obtenido este año, sino por siempre, puesto que la condición por que se vende café de Costa Rica en los mercados europeos es la bondad del producto.

Gracias a la propaganda que se ha hecho en los últimos años, el café de Costa Rica conoce nuevos mercados; y obligados muchos de los mercados que se proveen de el del Brasil a comprar café de Centro América, tendrán conocimiento de la excelencia del café costarricense, cuya fama se extenderá aún más.

Eso traerá como consecuencia, indudablemente, que en los años que vienen se mantengan los precios altos para nuestro café y los agricultores intensifiquen la producción del grano de oro.

Otra consecuencia, y mala será el desequilibrio de otros productos. Este problema se ha presentado matemáticamente en Costa Rica en varios períodos.

En cuanto a eso el Departamento de Agricultura, que tan acertadamente ha sido creado, tendrá un amplio campo de estudio y un grave problema que resolver.

Poco autorizados somos nosotros para señalar posibles crisis, pero ésta no se puede escapar a la vista de nadie que se tome interés por el movimiento agrícola del país. El señor Van der Laet, cuya pericia es indiscutible tratándose de asuntos agrícolas, podrá consultar la opinión de los cafetaleros. Ellos no podrán desmentir lo que prevemos e indicamos nosotros.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:
JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:
CIRIACO E. ZAMORA F.

GERENTE ADMINISTRADOR
MANUEL SAAVEDRA H. — VÍCTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	¢ 2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

LA NOTA ALEGRE

En "El Diario de Costa Rica" leemos una nota informativa sobre un futuro acontecimiento social, que nos ha dejado con la sangre hecha un granizado.

¡El Pic-Nic del Domingo a La Cucaracha! Se trata de un almuerzo campestre, con música y otras jerigonzas, organizado nada menos que por una simpática asociación femenil. ¡Cómico!—pensamos. ¿La sociedad se retira al campo a rendirle homenajes a...?

Pero siguiendo adelante la lectura de la tal nota informativa, nos circuló la sangre nuevamente, poniendo en nuestras mejillas un intenso rubor por los comentarios y juicios que ya íbamos adelantando por obra de un error, de una lectura inconclusa.

El pic-nic será ciertamente a "La Cucaracha"; a la hermosa finca que los señores Coto tienen en los contornos de la cuna presidencial.

Un crecido número de personas está presentando acusación criminal contra otro número de ellas, por quemaduras en la cara producidas con las llamadas "perfumadoras".

Entre esos acusadores están don Joaquín Lizano, Tuka Guzmán, Miní Salazar, Leonardo Montalbán, Paco Núñez, don José Dolores Corpeño, don Eduardo Pochet, el *hauffeur* "Guarda Barro", el diputado Coto Fernández y otros.

Creemos que la acusación será declarada sin lugar, tomando como precedente que don Ramón Caldera no ha movido una paja, sin embargo de que ha regresado al país muy quemado por los soles de la cálida Lima.

Tomen ejemplo de esto los autores de la acusación y no se metan en berenjenales.

De Jamaica ofrece venir un equipo de *foot-ball* a jugar con uno del país, a condición de que se le den los gastos de permanencia en Costa Rica.

Perfectamente; el gasto no será muy crecido. Para alojar a los que vengan de Kingston, hay frente al Teatro América un *boarding and lodging*, llamado "Jamaica Hotel". Pero ya que la invariable preocupación nuestra es la economía, prescindamos de los negritos de afuera. Con algunos de aquí se pueden formar dos equipos para que contienda. Si quieren, citamos algunos.

Dios nos guarde de más deportistas, y menos, de Jamaica. Si con la llegada de los *base-ballistas* nicas se echó a perder Montalbán que era más bien de un temperamento misantrópico e hipocóndrico; si con la llegada de los desparnancados de la Zona del Canal, se desvirolaron nuestras niñas y suspiraban por marcharse del país en aeroplano y en brazos de un campeón, ¿qué ocurriría si llegaran los *foot-ballistas* jamaicanos? Que al mes, todas las mujeres nos harían trompa a los josefinos. Luego, ¿quién aguantaría

esa negrada que ya no cabe en la región del Atlántico y nos ha hecho "jedionda" la vida capitalina con su invasión? ¿Quién, si los jamaicanos ganaran, se haría dar la acera por un negro?

Dios nos libre! Subiría el precio del maní, de las uvas, de las manzanas y del ñame, por falta de brazos para el expendio y se iniciaría el imperio invivible del "jazz-band" y el "cake-walk".

Mejor, juguemos "football" con negritos del país, que son más moderaditos y no "jieden" a sopa de tiquisque.

"Los últimos duelos," leemos a menudo en los periódicos de la capital. Con eso lo que pareciera querer decirse es que no volverá a haber más duelos, toda vez que son los últimos. Dios los oiga y les premie con indulgencia plenaria sus deseos; mas como tan cristianas intenciones no obrarán jamás el ensalmo de que esos duelos que con frecuencia registran los periódicos, sean los últimos, pues la humanidad seguirá cayendo en la tumba minuto a minuto y miembro a miembro hasta el temido día del Juicio Final, que ese sí que será el "último duelo", ¿no creen los periodistas que cuando volvamos a informar de otros, lo mejor sería escribir: "Los más recientes duelos"?

En la forma en que hasta aquí se ha usado redactar las noticias de duelos, óbitos defunciones, sepelios y todo lo concerniente a las siegas sin interrupción y a la obra de guadaña de Nuestra Señora La Pelona, o Madame Garzonne, es darnos un alegrón de burro la ilusión falaz de que nos salvamos ya de su ósea garra.

Los motores del "chunche" que el domingo anduvo por los aires, en llamas, como un hálito escapado de la boca del Averno, amenazando hacer de esto una reproducción de la Roma neroniana, quedaron con el choque en tal estado, que se pensó dejar los abandonados en el sitio en que cayeron, con todo y que su costo representa un capital. Pero el egoísmo pudo: Vidal Cruz se presentó a decir que si le permitían recogerlos y conducirlos a su garage, él los dejaría como nuevos, pero para usufructuar de ellos. Eso animó a los muchos a levantarlos de nuevo, a pesar de que cayeron en un cementerio, que no puede un hecho ser más significativo.

¡Ahora que hace viento, don Tomás! Hoy como nunca es la ocasión para implantar de golpe y porrazo la Ley Seca; hoy, que gracias a la competencia de nuestros invictos deportistas, los extranjeros se llevaron del país todas las copas, sin dejarnos una siquiera para hacer gárgaras.

Aproveche, don Tomás, la carestía de herramientas para el báquico culto y zámpele a la Ley Seca. El que sienta sed de guaro, que le eche la culpa a los deportistas costarricenses.

Diez "La Opinión" que Tristán compró un entero de lotería, le dió la mitad a un amigo y salió premiado con mil colones el número. Que el amigo cobró en la Tesorería sus quinientos y que a Tristán se le perdió su pedazo.

¡Qué tuerce, señor! ¿Pero de veras lo perdería? Que se acuerde bien, a ver a dónde habrá metido la otra mitad.

Entre las guitarras premiadas en la Exposición de productos nacionales, nos extraña no hallar mencionadas las de Luis Montalvo, Matías Trejos, Max Jiménez, Rafael Alvarado González, José Faja, Teodoro Assmann, Perla Sáenz, Carlos Díaz, Ricardo Jiménez y Trejitos.

Los desfavorecidos han permanecido callados, pero nosotros hablamos por su silencio. En cambio, don Enrique Chacón Carmiol protesta por una felicitación que recibió por su monumental guitarra. Alega que no la presentó a concurso ni la ha sacado a exhibición.

Creemos que el Jurado ha obrado con parcialidad en estos casos, en que la guitarra de esos señores son un nato producto del país y de la raza.

Por otro lado, se comenta con orgullo el haber declarado "chiverre" la del Padre Camacho y "tolba" la de don Ezequiel Alvarezdonte.

¡Qué plancha la del Congreso! Ahora resulta, según el criterio de don Anibal Santos, que sabe más mañas que un maizol cruzado, que el aumento al sueldo de don Ricardo y sus chiquitos, es inconstitucional. Porque, cuando el Presidente de la República emite un decreto de convocatoria a sesiones extraordinarias, el Congreso tiene que contraerse a discutir exclusivamente los negocios para que fueron convocados y no intercalar entre ellos ningún otro de iniciativa propia y particular, como en este asunto del aumento lo hizo un diputado que ya no necesita probar su adhesión al Presidente, que harto de sus manifestaciones está.

De modo que esos mil colones más del sueldo de don Ricardo están fuera del tueste constitucional; pero siendo de exclusiva facultad del Ejecutivo la aplicación de las leyes, no hay *chance* de un veto de parte de los favorecidos con la gorronearía. ¡Boca abajo y una calda al que hable!

NOTAS de HEREDIA

Una súplica

En días pasados, al hablarle al señor Gobernador de la pésima situación en que hace años se encuentran las cien varas al Este de la esquina del Gimnasio, nos dijo don Alfredo que no había más remedio que mandar a macadamizarla ya que del 1º de Enero en adelante organizaría mejor los trabajos municipales para que resultaran con más eficiencia, y no está por demás decirle al señor Gobernador, que hay firme un acuerdo de dos Municipalidades anteriores, que ordenan su inmediata composición. Repetimos que esa calle se facilita para hacer económicamente el macadam, por estar las casas en línea, ser desmenuzada y poco el relleno que hacer. Además: por la parte estética y para completar el cuadrante se debe macadamizar, mas ahora que hizo una bonita e higiénica casa de madera don Paco Lépiz, otra que está terminando don Víctor Viquez que resulta un edificio hermoso y que le da más valor al Gimnasio y por otra parte, también don Nino Lépiz construirá otra. En ese vecindario tenemos el perjuicio de la acequia grande que atraviesa el corazón de la ciudad, y en esas cien varas, al Norte, se filtra formándose un desagüe invierno y verano, de donde emanan muchas enfermedades principalmente en los meses de Febrero, Marzo y Abril en que el verano es más riguroso. Esperamos del joven Benavides buena voluntad y prontitud para que se arregle y nosotros ayudaremos a subirlo al cielo...

Accidente

El martes 30 de Diciembre

próximo pasado, sufrió una caída la virtuosa señora, doña Francisca Salvatierra, esposa de don Piedad Solís, quebrándose la muñeca de la mano izquierda. La atendió el Dr. don Marcos M. Rodríguez, operación que hizo con buen resultado. Sentimos tan doloroso accidente ocurrido a la apreciable señora Salvatierra de Solís y pedimos a Dios por su pronto restablecimiento.

Buen contrato

Conforme lo delatamos en este diario, que algunas veces en el matadero se habían destazado reses que no daban ninguna seguridad de higiene o de sanidad al público, el acreditado comerciante don Juan Rafael Oviedo celebró un contrato con buenos comerciantes de ganadería del Guanacaste, para que se le mande lo mejor del ganado, gordo y en buen estado de caminar, de modo que al llegar a Heredia no venga gajo, ni propenso a enfermedades, lo que ha conseguido mediante un compromiso que al traer su partida, la hagan con más cuidado esto es: dándole bien de comer al ganado, lo mismo que agua que no esté estancada, y que se haga caminar con la fresca, es decir: de noche y en las primeras horas de la mañana, de modo que no se asolee ni se precipite, lo que trae por consecuencia la merma y la merma de gordura. En esa forma el señor Oviedo le servirá al público buena carne y con todas las medidas o exigencias de la higiene. Ojalá ese sistema se siga empleando por interés propio de comerciantes y compradores.

CORRESPONSAL

BABEROS

Delantales de hule

Gorrás para baño

y como GRAN NOVEDAD

DELANTALES SANITARIOS

Muy cómodos para paseos

Véalos donde

ROBERT

ACEITE para auto
a \$ 4-00 Galón

Alfombras de Hule
para Baños y Cocinas
a \$ 10-00 cada uno

Maquinas de Somar

A UN PRECIO SIN COMPETENCIA

DONDE

Bolaños & Ulloa

50 varas al Oeste de la Botica Francesa

AUTOMOVILES

"DODGE ESPECIALES"

ELEGANTES Y COMODOS

SERVICIO A TODA HORA DE DIA Y NOCHE

VENDO UN AUTOMOVIL FORD

Pida el Teléfono 120

FEDERICO SOLIS MORGAN

Carta de interés científico sobre el Mercurosal

San José, Costa Rica, Dic. 19 1924.
Sr. Subsecretario de Estado en el Despacho de Higiene y Salud Pública.

P.
Reñiéndome a su atenta carta del 3 de noviembre pasado en la cual me manifiesta que para q' el Mercurosal sea incluido en la lista de productos que el artículo 14 del Decreto N.º 51 de 24 de febrero de 1923 y entre libre de derechos sería preciso que obrasen en su poder estadísticas nacionales y extranjeras, me permito manifestar lo siguiente a ese respecto:

El Mercurosal es un producto químico de constitución definida pues se deriva del ácido salicilicéutico y del acetato mercuríco cuyo nombre químico completo es "Saliciloiacetato disodihidroximercuríco". Siendo un derivado mercuríco, la casa productora le ha dado el nombre de Mercurosal que es de más fácil comprensión que su nombre químico, siguiendo la costumbre de otras casas como las que manufacturan el Salvarsan, Néo-Trépol, Sulfarsenol, etc. cuyos productos gozan de las prerrogativas del artículo 14 en cuanto a la exención de derechos de aduana como productos antisépticos.

Creemos probar por lo que antecede que el Mercurosal actúa como todas las demás sales de mercurio; siendo así, resultaría incomprensible la oposición tenaz del señor Subsecretario porque hoy día nadie discute la eficacia del mercurio en el tratamiento de la sífilis y llama la atención que en el atinado decreto arriba citado, no se mencione el nombre de este metal consagrado por la experiencia de los siglos como el específico por excelencia; en cambio, sí aparecen los nombres de especialidades biomédicas, Trépol y Néo-Trépol nacidas ayer no más, no se sabe si flor de un día, pasarán mañana al olvido.

Desea el señor Subsecretario estadísticas? No obstante que la ley no autoriza explícitamente para ello, no tenemos inconveniente en complacer al señor Subsecretario, dado que en realidad las estadísticas pueden servir de base para formar criterio. En primer término, habiendo probado científicamente que el Mercurosal es una sal mercuríca y como tal surte sus efectos, es evidente que forma parte de las estadísticas y experiencias hechas sobre el mercurio y sus sales en el tratamiento de la sífilis en general y éstas datan desde el siglo XV. Ahora bien se trata de estadísticas exclusivas sobre el Mercurosal desde el punto de vista terapéutico?

1 Nacionales? Numerosos casos se han beneficiado con esta droga y más autorizados que yo pueden declarar expontáneamente los Dres. Moreno Cañas, Odio de Granda, Guier, Jiménez y otros quienes, como verdaderos hombres de ciencia, sin prejuicios, me han favore-

cido con opiniones enteramente satisfactorias y desinteresadas: en ellas confirman las ventajas del producto sobre otras sales de mercurio a saber: su poca toxicidad a iguales dosis hace que la tolerancia del enfermo se mantenga sin los molestos accidentes renales, gastrointestinales, etc. que acompaña el empleo seguido del Oxicianuro, Cianuro, Biclouro y Yoduro de Hidrargirio. Además siendo mucho menos irritante, el Mercurosal no ocasiona esas obstrucciones venenosas tan conocidas de los médicos, producidas por la causticidad manifiesta de otras sales sobre el endotelio vascular. Aunque podríamos extendernos largamente sobre este punto preferimos no insistir por falta de espacio.

2 Extranjeras? Son estadísticas extranjeras las que interesarían especialmente al señor Subsecretario? a complacerle vamos:

a) El Mercurosal en el tratamiento de la sífilis, por los doctores Lewis W. Bremerman, A. M., F. A. C. S., y Malcolm Mc. Kellar, Chicago, Illinois, (The Medical Standard, enero de 1921).

b) Nueva preparación Antisifilítica por el Dr. John L. Marchand de New Orleans, (New Orleans Medical and Surgical Journal, mayo de 1921).

c) Dr. Louis D. Smith, Profesor Asistente de Urología y Sifilología en el Post Graduate Hospital and Medical School, sírvase leer lo que escribe en el Illinois Medical Journal de mayo de 1920.

d) Dr. Harry K. Robinson, Asociado en Dermatología y Sifilología en la Universidad de Maryland, da informes de más de 30 casos tratados con Mercurosal, vea su artículo en Southern Medical and Surgical Journal de octubre de 1921).

e) Copio lo que dice un grupo de médicos de New York, Hadjopoulos, Barbank y Kyrides en sus artículos en el New York Medical Journal del 2 y 16 de noviembre: "Además por maravilloso que sea el salvarsán para limpiar de lesiones tanto la piel como la mucosa, si se usa solo, sin mercurio, o con dosis insuficientes de éste, a menudo fracasa en cuanto a que no llega a completar una cura sintomática, y menos aún una cura serológica. La persistencia de los síntomas y de las manifestaciones séricas en casos en que se han administrado muchas inyecciones de 606, ilustrarán concluyentemente nuestro punto. El puesto de los mercuriales como ayuda en el tratamiento arsenical de la sífilis secundaria es de gran significación, porque los resultados obtenidos con un tratamiento mixto son más duraderos que los obtenidos con el salvarsán solo. El valor del "Mercurosal" en contraste con otros mercuriales en casos secundarios, habla a favor del tratamiento con "Mercurosal" en vista de los resultados sintomáticos y serológicos obtenidos. Han ocurrido recaídas con toda clase de tratamientos, pero cuando el "Mercurosal" se continúa por un tiempo suficiente en conjunción con el tratamiento con salvarsán, habrá muy pocos casos en que el fin no ceda la enfermedad!"

f) El Mercurosal en el tratamiento de 150 casos de Sífilis, por los Drs. William E. Keare y J. G. Slangenaupt, Detroit, Mich. véase lo que ellos dicen en una comunicación a la Wayne County Medical Society el 24 de febrero de 1922, tengo dicha comunicación en mi poder a la disposición del Sr. Subsecretario si se toma la molestia de leerla.

g) El Mercurosal en la Sífilis, por el Dr. Charles E. Vidier, Nueva Orleans, Del New Orleans Medical and Surgical Journal, marzo de 1924).

Antes de hospedarse en cualquier hotel consulte los precios de
LA PENSION MODERNA
DETRAS DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

Anibal Blanco D.
HOJALATERO Y FONTANERO MECANICO
TALLER: 90 v. al Oeste de la Botica de la Doloresa. Garantía en trabajos

Poco a poco
Todo lo que a nuestro alrededor vemos, sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, dado su atomicidad, es lo que forma las diversas substancias, entre ellas están los carbohidratos o sea el azúcar. Si preguntamos, no a una Universidad, sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos dará el valor alimenticio de muchas substancias, entre ellas: pescado, coles, rabos, tomates, ruibarbo, ostiones, etc., y así sabremos que cualquiera de estas, produce un menor calorías que las que puede producir un buen refresco como son las que fabrica "La Cruz Blanca."
Pida refrescos "Cruz Blanca."

¿Quiere engordar?
Tómese el
EL SANSON
de venta en
EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

A mis verdaderos amigos

Como verá el Sr. Subsecretario, por falta de espacio, no me ha sido posible darle en esta comunicación todas las estadísticas que hubiera deseado, sin embargo con la idea de que Ud. se informe debidamente de cómo mis representados llevan minuciosamente esta clase de información, he escrito hace varios días solicitándoles mayor acopio de datos los cuales me será muy grato mostrarle en otra oportunidad.

En resumen, habiéndole proporcionado al Sr. Subsecretario un número de estadísticas y demás datos sobre el Mercurosal, esperamos haber llenado nuestro cometido correspondiendo a los deseos del Dr. Núñez y no dudamos que nuestra justa solicitud al fin será acogida con la benevolencia digna de la primera autoridad sanitaria de la República.

Con toda consideración quedo del Sr. Subsecretario atento y S. Sr.,
J. M. Bonilla
Agente de la Casa Parke, Davis & C^o

¿En qué quedó el amojonamiento de nuestra línea fronteriza del Sur?

No creemos que haya nadie que piense que procedemos mal haciendo la interrogación que precede a estos párrafos. Bien sabemos que latente en el corazón de todo costarricense está esa preocupación, y aún más que latente en vibrante ansia que se manifiesta en el criterio público cuando de ello se conversa que es muy a menudo.

No es posible en verdad que el Gobierno se desatienda del deber de definir este asunto cuanto antes porque las probabilidades del mejor éxito que hoy tenemos para ello pueden desaparecer con el transcurso del tiempo que puede hacer olvidar nuestros derechos indubitables por el vaivén y diferentes fases de los negocios internacionales.

Por otra parte es imperdonable que no se trate ya de una solución ter-

minante de ese negocio que cuesta al pueblo muchos sacrificios, sangre y oro.

Nada sabe el país de la misión secreta del Lic. Casorla si no que fué un fracaso en cuanto al deseo de Costa Rica de reanudar con Panamá las relaciones diplomáticas; de modo que, aunque desorientada e inconsulta la manifestación de ese deseo hasta eso sería factor a nuestro haber para un final favorable a nuestros intereses.

Sólo resta, es nuestro sincero modo de pensar, decretar la suma necesaria para el caso y proceder sin tardanza al amojonamiento con previo aviso al Departamento de Estado de los Estados Unidos, y prescindencia absoluta de la Gobernación de la factoría panameña.

LAS MEJORES Maderas del Pacifico
Todas cortadas a tiempo
Roble, pochote, cedro, cenizaro, iraguayacán, quizarra, maria, etc.
En el Depósito de
Ramón Leónh.
Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington
Apartado 1197 - San José

Aceite Verde
ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona
Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo
Pídale en todas las Boticas
Se prepara en la "Farmacia España" - Cartago, C. R.

¿Quién no necesita una Lámpara Eléctrica de mano EVEREADY?

¿En el CAMPO, durante las noches oscuras, habrá algo más útil que una EVEREADY?

¿Al lado de la cama, para alumbrar con rapidez en casos de temblor, ladrones, enfermedad, etc., etc., habrá algo más práctico que una EVEREADY?

¿No es verdad que una EVEREADY es un buen regalo para cualquier día del año?



Varios estilos y tamaños de \$ 3-00 hasta \$ 18-00

En el Almacén de **KOBERG & Cía.**



Amenaza incendiaria

Ponga el oído y abra los ojos el señor Superintendente de Seguros.

Los moradores de Las Juntas de Abangares están intranquilos con motivo del movimiento que se nota en ciertos establecimientos chinos, en donde se sacan mercaderías y se dirigen a otros puntos. Sería muy importante que la oficina encargada de la vigilancia obtuviera de la Jefatura Política ciertos datos acerca del último conato de incendio a que se han referido los Corresponsales de una manera que llama la atención, por lo atrevida y criminal. Don

Joan Chávez, quien perdió casi su fortuna en la otra quema china y que debido a su tesonera labor, cuenta hoy con otra, está intranquilo y parece que se ha dirigido al Jefe del Estado dándole cuenta de la injusticia que se quería cometer con un honorable comerciante, al pretender quemar su casa (no asegurada) para despistar los intentos criminales.

Esperamos la llegada del señor Presidente de la República, para expresarle nuestra aflictiva y amenazante situación, con la venia del comerciante don José Chan Li. Vecinos *in-seguros*.

PARA SU FINCA: LINTERNAS DIETZ

USADAS EN EL MUNDO ENTERO

Hay una infinidad de estilos, pero la LITTLE WIZARD es la que más alumbra. De venta solamente en el ALMACEN MADRIGAL

LO QUE SE DESPRENDE de las Olimpiadas

Las primeras Olimpiadas Costarricenses, preparadas con mucha rapidez y sin que se tuviera mayor experiencia, nos han dejado un margen al que es necesario asomarse. Ese margen constituye una sabia lección e involucra una actividad que es necesaria intensificar.

Tenemos buenos muchachos que con lucimiento han competido con los atletas extranjeros, pero son muy pocos y con escasa preparación.

Las derrotas sufridas por nuestro atletismo nos pone de relieve que si es posible, para torneos futuros, contar con atletas esforzados que harán mejor papel.

Para este fin es indispensable dar más incremento a la cultura física en las escuelas y colegios. En el Liceo hay buenos aparatos y un profesor de Educación Física pero no se dá toda la intensidad que debiera a esa parte del programa.

En las Escuelas de mujeres hay maestros que dan clases de ejercicios físicos y en la de varones no se cuenta con un maestro especial para ese ramo. Algún maestro se preocupa por el fútbol con su sección y pare de contar.

A la par que el conocimiento debe ir el ejercicio. Vigorizar el cuerpo del tierno niño es algo tan necesario que da pena que a estas horas no haya una mejor comprensión para no escatimarle el jugoso sustento del desarrollo físico.

Hay algunas cosas que deben tenerse en cuenta y que quizá es lo que más ignora la generalidad de las gentes, de los mismos padres y aun por los mismos maestros y es que nuestras calles son muy estrechas y peligrosas para que el niño juegue y es más incómodo el mismo hogar del niño quien no dispone siquiera de 4

varas cuadradas en su casa para convertirlas en campo de juego.

El establecimiento del primer Play Ground en esta Capital, ha despertado suspicacias pero ya está plantado y sirve grandemente a los niños.

Nosotros abogamos por más cultura física en las escuelas, bien entendido que no se abuse de ella. No creemos que el problema esté resuelto en este aspecto con los llamados ejercicios respiratorios que se practican actualmente que a la larga fastidian al muchacho y que no responden a un fin armónico general. No los vemos mal como un paréntesis en la primera lección, pero debe asociarse a ellos los juegos libres, calisténicos, atléticos y aún acróbatas que todos juntos darán el margen al desarrollo que se persigue.

Hay que hacer desaparecer del criterio de muchas gentes que la cultura física es una vagabundería, una cosa innecesaria. Es vieja la frase griega de que alma sana en cuerpo sano.

De cuántas contaminaciones viciosas aleja el deporte.

Se podrá alegar que ahora hay deportistas que no lo son en cierto sentido. Bien, no importe. La escuela nueva dará todos los rendimientos deseables y exigibles y esa será la escuela que se imponga como producto de la selección natural.

Allí está el Estadio para que en romería sea frecuentado por los estudiantes con sus maestros.

Que el esfuerzo de los atletas actuales se centuple.

Dá gusto ver ahora la chiquillería imitando y practicando saltos, carreras y eventos de los últimos habidos en las olimpiadas. Que se encaucen esas actividades es lo que se desea.

1898-1923

¿Qué ha hecho España en este cuarto de siglo?

(Trascribimos con mucho gusto este artículo, voz de alieno de quien no merece llamarse extraño, ya que da a los propios, entregados a desconsoladoras campañas, ejemplo digno de imitación.)

Hace veinticinco años, ¡qué momentos sombríos y amargos eran los de España! El Estado español abandonaba definitivamente un continente que la hazaña más esforzada de los hombres había abierto al Mundo. Poco importaba a la crítica superficial de antaño o a las impulsiones de una ceguera pasional que, si el Estado español tornábase a encerrar tras los límites primitivos de los Reyes Católicos, quedara en todo un hemisferio diluida la lengua española, germinado y fecundado por un éxodo secular de españoles... ¡Eso no valía nada, ni importaba nada, ni significaba nada para el porvenir! Y se nos extendió la escuela de defunción como nación y se hizo algo con vistas de abintestato.

¡Han transcurrido desde entonces veinticinco años! ¡Un cuarto de siglo! ¿Y qué ha pasado en este cuarto de siglo? ¿Qué ha hecho España en este cuarto de siglo?

Por de pronto una cosa evidente: no morir. ¿Qué quiere el lector? A veces los galenos se equivocan, y cuando se tienen doctores "que no saben encontrar el pulso de los enfermos...", entonces, ¿qué garantías van a tener sus diagnósticos?

Pero España ha hecho más que no morir. España ha vivido, y ha vivido intensamente, y si tiene paciencia el que leyere, vamos a demostrárselo, que, sobre ser bueno ello, bien vale la pena.

Ante los actuales conflictos españoles, R. Blanco Fombona ha dicho bien: "... agitaciones. ¿Qué significa esto? Significa vida. Sólo los cadáveres ni se encabritan, ni se dividen, ni se cruzan de brazos, ni matan, ni mueren."

Y tienen razón.

Sólo que yo pienso hacer un desfile, como en film, ante el lector, y a su juicio imparcial quiero atenerme, si la obra de España, en este cuarto de siglo, no significa eso: vida pero vida intensa, decidida, robusta.

Yo no sé de literatura, ni me interesa hacer malabarismos ni prestidigitaciones, y me aterran los sofismas. Prefiero la argumentación aragonesa de "al pan, pan, y al vino, vino." Mis primeros estudios rondaron las Matemáticas, y me encanta el laconismo y la demostración subsiguiente de la tesis. Dos y dos son siempre cuatro, y lo mismo da sumar de arriba abajo que de abajo arriba. Cuando se empezó a sospechar que la hélice era mejor sistema de propulsión en los barcos que las antiguas ruedas, las revistas profesionales se hinchaban a fuerza de escritos de los más competentes técnicos. Pero nadie se ponía de acuerdo. Una casa inglesa resolvió de plano la cuestión. Construyó dos remolcadores idénticos, y al uno le dotó de hélice y al otro de ruedas. Y un buen día, unidos por un cabo las respectivas popas, cada remolcador tiró en un sentido. Y el de hélice arrastró a su hermano el de ruedas. Ante el hecho, ¿para qué seguir las discusiones "técnicas"? Efectivamente, la cuestión quedó saldada.

Pues bien; aquí, y separadas por veinticinco años, tenemos también una España de ruedas y una España de hélice.

Vamos a verlo.

LA POBLACION.—La población es quizás el mejor índice económico de los pueblos. Y en este sentido la estadística acusa un buen avance en el censo nacional.

De 17.974.000 habitantes hemos pasado a 21.280.000.

Dicho de otra manera: de tener una densidad de población de 36 habitantes por kilómetro cuadrado, a tener 42. Es un incremento considerable.

La emigración, que en 1898 era de 166.269 españoles, pese a todo, ha subido en 1920 a 185.919.

España, hace un cuarto de siglo, no tenía más que cinco ciudades cienmilenarias: Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Málaga. Hoy tiene nueve, que, por orden de población, son: Madrid, Barcelona, Murcia, Sevilla, Valencia, Zaragoza, Málaga, Bilbao y Granada.

Muy interesante es cuanto se refiere al movimiento de población.

Continuará

Política nicaraguense

De los Ministros del Gabinete del Presidente Solórzano de Nicaragua, son muy conocidos en Costa Rica principalmente los doctores Leonardo Argüello y Salvador Mendieta, de Gobernación el primero y el otro prácticamente de Guerra pues queda adscrita esa Cartera a la Secretaría de la Comandancia General que él desempeña. También tiene muchas simpatías en Costa Rica el Subsecretario de Fomento Dr. Rosendo Argüello pues aquí, aunque por poco tiempo, tuvo un periódico en compañía del Lic. don Humberto Barahona.

De Mendieta se recuerdan sus palabras siempre entusiastas por el pueblo costarricense.

Es favorablemente comentada esa unión que se ve sólida en el Gabinete en el que al lado de personaljes conservadores aparecen distinguidos liberales y llama la atención que a estos últimos se les haya dado la Cartera de Guerra aunque muchos la consideran interina por ser el señor Mendieta destinado al Ministerio en Washington, pero se asegura que siempre quedará esa cartera en manos de un gran liberal muy apreciado en esta tierra en la que ha vivido algún tiempo.

Lo que costó el viaje del Lic. Casorla

El viaje del Lic. Buenaventura Casorla a Panamá como Agente Confidencial del Presidente Jiménez ante el de Panamá para tratar de reanudar las relaciones diplomáticas, costó al Erario Nacional la suma de doce mil colones \$12.000 que fueron girados en dos partidas de \$1.500 cada una.

Si se toma en cuenta

que la duración del viaje no fué ni de un mes, y que obtuvo el enviado el más absoluto fracaso en su misión, esa suma es muy elevada y viene a engrosar la gruesa cantidad que nos cuesta el litigio con la vecina del sur.

Estos datos pueden constatarse en la Oficina de Control.

Gran Oportunidad!!

El propietario de LA TIENDA MIL COLORES, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, promete entregar 500.00 colones, en calidad de regalo, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea casimir inglés.

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en su clase y alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colones, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes "La Tienda Mil Colores"

Dirección: Calle 2ª Sur. Entre Avenida Central y 2ª Oeste, Tienda N° 33, frente a "La Albambra", Apartado 1.243. San José C. R. Teléfono N° 119.

Enrique Yankelwitz

UN GRAN SURTIDO

— EN —

TELAS PARA COLCHONES

DE CALIDAD SUPERIOR Y BRILLANTES COLORES

Recibió la

COLCHONERIA ESPAÑOLA

de Mercees v. de Sánou

Situada 75 varas al Oeste de la Botica Francesa

TODA CLASE DE TRABAJOS A LOS MEJORES PRECIOS DE PLAZA

Podemos especial atención a los pedidos de Provincias

Gran Fábrica de Mosaicos

de Adela vda. de Jimenez e Hijos LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica

LA CONVOCATORIA de la Convención Reformista



Sobre este tema le hicimos un reportaje al Lic don Anibal Santos, Presidente del Partido Reformista.

—Se dice que Ud. convocará una Convención Reformista, expusimos.

—Es cierto, contestó el Lic. Santos, está hecha la convocatoria, pero no publicada, y suscrita por más de cien connotados reformistas que la suscribieron para darle a la convocatoria mayor autoridad y realce.

—¿Su objeto?
—Reorganizar, disciplinar, preparar el Partido y designar la candidatura de Diputados.

—¿Obtuvieron Uds. la venia de su Jefe?

—Venial No sea tan chasco. El Partido no está en tutela. Se reúne o no se reúne y obra según le place. Además no tiene Jefe; Jefe es casi sinónimo de tirano y nosotros odiamos la tiranía.

—Bueno, pero si no tiene Jefe, tiene Candidato.

—No tiene Candidato. Lo tuvo y lo tendrá. Cuando se acerque la elección presidencial otra Convención reunida al efecto lo designará por

mayoría de votos. El que los obtenga lo será y por él votaremos como un solo hombre, con la decisión y disciplina con que lo hicimos en la elección pasada.

—No estamos convencidos de que Uds. sean un cuerpo sin alma, un cuerpo sin cabeza directora; y por eso digo a Ud. que Ud. es el Jefe

como Presidente del Partido.

—La consecuencia es falta de toda falsedad: Mis poderes son limitadísimos. Se reducen a mantener el orden en las deliberaciones, a hacer convocatorias, promover el progreso del Partido, nada más. A nosotros nos gobiernan los principios, los ideales, y el

amor a la Patria, estrella polar que nos guía. No tenemos necesidad de más.

—La guardia Roja no lo cree así y por eso va a pedir su destitución. Eso ocurrirá indudablemente.

—¿Por haber cumplido con un deber? ¿Por haber sido fiel a nuestros principios? ¿Por estar cobijado con nuestra ban-

dera reformista? Además, ignoro qué es la Guardia Roja. Estén Uds. seguros de no ser una institución reformista. Siempre he creído que es una broma, pero caso de existir, debe oler a chamusquina, a Rusia soviética, a Rusia Comunista. Y es lo cierto que en Costa Rica el Comunismo es un delirio insano.

Esta pequeña sociedad es una asociación de pequeños propietarios, de agricultores, ancha base en que descansan la paz, el orden, y el progreso. Verdad es que no han faltado aseleados entre nosotros con la pretensión de hacer de nuestro país un nido de bolcheviques. Nadie les ha hecho caso, nadie les ha dado importancia. El Partido Reformista declara sagrada la propiedad, y solamente se opone a que esta la monopolice los ricos por medio de privilegios indebidos.

Los reformistas aumentarán el número de los pequeños propietarios, y harán cuanto esté en sus medios para impedir el agio y el monopolio de la tierra, madre amorosa de los costarricenses...

Queríamos hacer algunas sugerencias más para oír las reflexiones del volteriano señor Santos, pero nos manifestó que tenía que hacer otra cosa con urgencia y nos despedimos satisfechos de haberlo oído.

IMITADA POR TODOS

IGUALADA POR NINGUNO

CERVEZA TRAUBE

Cambio de una oficina telegrafica

Se hacen trabajos con el fin de que se construya una casa triangular en el terreno de la misma figura que queda en la antigua plaza de ganado, al este del mercadito. El lugar es muy apropiado y reúne mejores condiciones de centricidad que el ahora ocupado en los talleres de obras públicas.

La idea nos parece factible y hasta merece se tome en cuenta por las autoridades

en el ramo de telégrafos y teléfonos.

En el lugar citado será más asequible al público más número de su vecindad. Donde no se encuentra es lugar solitario, triste y alejado de un centro más populoso.

Ojalá el éxito corone los esfuerzos de quienes han iniciado el trabajo de traslado de la oficina:

Curso de vacaciones

Algunos maestros se han acercado a preguntarnos si nosotros sabemos si se efectúe el anunciado curso de verano para los maestros de la capital.

Conversando ayer con personas conocedoras nos dijeron no tener noticia de que ese curso se haya principiado o principie ya.

El caso es que algunos miembros del magisterio que sirven en pueblos vecinos deseosos de ingresar al referido curso ha venido, esperan y no desean tener

gastos extras.

Pudiera contestar el señor Jefe de Educación sobre el particular! Le invitamos muy cordialmente para satisfacer a quienes ansían entrar en faenas o volverse a sus hogares a gozar de tranquilidad y reposo.



NUEVA TIENDA

EL BARATO

Situada frente al lado Este del Mercado • SAN JOSE C. R.

ASENSI & Co.

Lo que Ud. necesite en el Ramo, se lo ofrecemos en las MEJORES CONDICIONES DE PLAZA

Las Ultimas Novedades de Europa Importadas Directamente

Ayuda a unos entusiastas músicos La Filarmonía de Montes de Oca necesita instrumentos

En el vecino y bello pueblito de San Pedro de Montes de Oca, quizá el más progresista de todos los que hay en la provincia de San José, hay un grupo de jóvenes entusiastas que, notando la necesidad que había de una filarmonía en el lugar, con muy loables esfuerzos y haciendo gastos personales formó una pequeña banda musical. Gracias a su energía y al constante estudio ese grupo ha alcanzado gran adelanto. Con muchas dificultades se proveyeron de instrumentos, con lo cual ya pudieron dar conciertos musicales algunas veces en la semana para el público. Pero parece que esos es-

tudiosos muchachos reciben poco apoyo hasta el extremo que se les hacía difícil dar los conciertos semanales; gracias a la buena ayuda del Pbo. don Salomón Valencia no pudieron hacerlo.

Hemos sabido que el señor Presidente de la República, les ofreció, cuando hizo visita a ese lugar, regalarles una buena instrumentación. Esto es verdaderamente, además de simpático, indispensable.

Hay que reconocer y estimular a esos estudiosos y jóvenes músicos y, por nuestra parte, les damos una sincera felicitación por sus esfuerzos que es una voz de aliento.

CAMINOS AL GENERAL Historiando

IV

El actual presidente municipal de Tarrazú don Próspero Mena V, hace mucho tiempo estuvo en una corta temporada en el General y viajó por la picada de Bello y el actual director de la escuela de Santa María don Carlos Mora B., en una excursión a aquel apartado lugar pasó el camino del Cerro de la Muerte y el del General a la Uvita; estos dos marienses pueden dar al Presidente de la República y a su Secretario de Fomento, preciosos datos sobre estas dos vías que transitaron hace algunos años.

No se vaya a creer que tengo interés en que se abra ésta o aquella picada, no, el único deseo que me animó a escribir estas publicaciones es el del que los actuales hombres que nos gobiernan fijen sus miradas en aquella apartada región y logren este verano estudiar y dar principio a un camino bueno que una la aldea de Santa María con el valle del General, donde moran más de dos mil costarricenses que luchando con las incomodidades de una mala senda han ido a poblar y trabajar aquellas tierras que son una bendición del cielo para la agricultura, pero cuyos productos no pueden traer al interior por la falta de una vía que les dé paso sin sufrir

mientos que soportar, ni fríos que les pongan ateriados los músculos al cruzar el Cerro de la Muerte.

En el valle del General caben bien las poblaciones de San José, Cartago, Heredia y Alajuela laborando todas sus buenas fincas; allí de maíz y de frijoles se dan dos cosechas al año, produciendo cada cuartillo de riego de estos últimos de diez y siete a veinte cajuelas la caña de azúcar a los dos años está de molerla, la yuca, el tiquisque, el sagú y el ñame se convierten en plantas difíciles de perder; los bananos y pejívalles son abundantes y ahora que se siembra el café en escoba a los dos años da sus primeros frutos y a los tres está en plena cosecha. He dejado para último las vegas del río General y la Repunta donde se producen los mejores tabacos de Costa Rica: oriollo, lengua de vaca, panza de burro y cien hojas, que es el que más cultivan por lo abundante de sus cosechas. Siendo el primero de estos tabacos el de mejor calidad, que compite con las mejores clases cubanas.

En Palmares, don Espirito Jiménez cultiva el famoso tabaco de Vuelta Abajo que es la especie superior de Cuba con resultados espléndidos.

Esta región del país goza también de la división climatológica de todo el país: tierras calientes son las de las vegas del río y sus terrenos adyacentes, tierras templadas son las de las llanuras al pie de la cordillera y tierras frías son las de las faldas del Chirripó Chiquito y Grande donde se encuentra el caserío de Bella Vista y que produce papas, hortalizas, verduras, cubaces y chiverres.

Ojalá estos escritos míos, no se pierdan en el vacío y que plumas más expertas y mejor preparadas se esfuerzen por llevar al ánimo del Supremo Gobierno la convicción de que este camino es una necesidad sentida y de utilidad inmediata y una arteria más para asegurar en el futuro la felicidad del pueblo costarricense.

Nigel Ladfosser,

Heredia, 21 de Dic. de 1924.

El cambio

Dólares.....	400 %
Libras.....	375 —
Francia.....	108 —
España.....	281 —
Italia.....	87 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	99 —
Berlín.....	400 —

PRESUPUESTO para el corriente año

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica

DECRETA:

En ejercicio de la atribución que le confiere la Constitución y de acuerdo con la Ley General de Presupuesto,

Artículo 1°—Los gastos de la administración Pública para el año de mil novecientos veinticinco, se fijan en veinte millones veinticinco mil quinientos diez colones, con arreglo a la siguiente distribución:

SALIDAS

Poder Legislativo.....	260000 00
Poder Judicial.....	648700 00
Cartera de Gobernación.....	1197988 00
Cartera de Policía Judicial e Higiene.....	588720 00
Cartera de Fomento.....	2675963 00
Cartera de Relaciones Exteriores.....	275944 00
Cartera de Justicia.....	84392 00
Cartera de Culto.....	42000 00
Cartera de Beneficencia.....	372137 00
Cartera de Educación Pública.....	2836394 00
Cartera de Seguridad Pública.....	2179852 00
Cartera de Hacienda y Comercio.....	2433980 00

Servicio de la Deuda

Intereses y Comisiones.....	4202558 00
Amortizaciones.....	1908882 00
Caja Conversión.....	320000 00
Total.....	20025510 00

RENTAS

Artículo 16. — Destinase al pago de los gastos de la Administración Pública el producto de las rentas, que se calcula en el siguiente detalle:

Aduanas.....	500000 00
Licores.....	400000 00
Papel sellado.....	130000 00
Timbres.....	250000 00
Correos.....	250000 00
Telégrafos.....	250000 00
Ferrocarril al Pacífico.....	1580130 00
Exportación.....	2000000 00
Imprenta Nacional.....	30000 00
Registro Público.....	60000 00
Impuesto de Conversión.....	600000 00
Patentes de Comercio.....	600000 00
Eventuales.....	400000 00
Impuesto Directo (Gastos recaudación).....	125340 00
Impuesto de la Renta.....	600000 00
Impuesto Bananos (8 millones racimos).....	300000 00
Total.....	20520470 00

Al leer las anteriores cifras del presupuesto llama la atención ser más alta la partida destinada a Educación Pública.

Esto es un consuelo y una esperanza. Costa Rica goza ya fama desde hace muchos lustros, de tener más maestros que soldados, y esa fama se acentúa, se cristaliza cada vez más.

En lo concerniente a Educación eminentes pedagogos han colocado a nuestro país ocupando el tercer lugar en el grupo de naciones latinas. Aunque algunos no quieran creer esto, les bastará ojear revistas educacionales extranjeras para que se convengan.

Es así mismo muy honroso para nuestro país destinar a la Educación la más gruesa suma del presupuesto.

Con todo, esto no es más que el ascenso de un peldaño más. Las cifras para Educación debieran ser duplicadas

por el momento. Si se tiene fama del país que va a la vanguardia en lo Educacional y esa fama la laboran los abnegados maestros con tan escasa retribución, aumentándoles la dotación, que en ningún caso es más merecida y justa, los resultados serían más eficaces, más palpables y posiblemente se conquistaría un punto más en el criterio de los que juzgan la labor educativa que se hace aquí.

Los maestros deben hacer campaña para conseguir el mejoramiento de sus dotaciones. El mismo señor Presidente de la República se muestra inclinado a ayudar en el sentido del aumento, y él cree realmente en la vieja frase de que los primeros funcionarios de un Estado han de ser la nariz y el maestro de escuela.

Está en la conciencia de todo el mundo que el maestro ha de disfrutar de un salario que le permita vivir cómodamente y más concretado. Así se le podía pedir más eficiencia. El beneficio no es propiamente para el maestro como algunos creen.

Este beneficio es directamente para el niño, para la Educación, para el Estado.

Con buenas dotaciones se impone la selección del personal tan heterogéneo, y en muchos casos tan ineficaz. Y sólo esto que de por sí se impone, sería una conquista.

Unifiquen los maestros sus esfuerzos y conseguirán mejores sueldos. Aprovechen el ambiente favorable y los buenos deseos y esfuerzos de quienes ahora están dispuestos a servirles.

El notificador y el portero de un Juzgado cometen estafas

—Ya ni en la gente de justicia puede uno tener fe— Estas palabras que oímos hace años a una vieja han vuelto a nuestra mente al tener conocimiento de estafas cometidas por el notificador y el portero de uno de los juzgados de esta ciudad en perjuicio de algunas buenas personas.

El caso es que esos señores vendieron, según nos informan, el sueldo correspondiente a los tres meses desde octubre hasta diciembre y ahora alzaron el vuelo para Nicaragua dejando burladas a las personas que compraron sus giros.

OJO! Heno de Alfalfa.—Semilla de Algodón.—Avena.—Afrecho de Trigo y un ALIMENTO ESPECIAL para cuido de Bestias de Carrera, ofrece EN VENTA

EL ALMACEN

Apartado 614 TOMAS FERNANDEZ Teléfono 150

Imprenta Borrásé Hermanos
250 varas al Sur del Banco de Costa Rica

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con brio y con interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de llevar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo. Sirvase mandarme detalles y formar precios del Curso terminado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

...Curso de Reportaje. Nombre.....

...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas. Apartado postal.....

...Curso de Redacción. Calle y N.º.....

...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas. Ciudad y País.....

...Curso de Eficiencia Mental.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

UNICAS HARINAS DE PRIMERA CALIDAD

Aplanadora = POLVO DE ORO
Don Q = Certificado de Oro = León de Oro

De venta donde A. BRESIANI — San José

FUME ALGO DIFERENTE: RADIO o NUMERO 12

Complemento al proyecto de ley sobre evolución penitenciaria

Por Ricardo Jinesta

Concluye

Artículo 46.—A fin de ajustarse al espíritu de la reforma penitenciaria en que se fundamenta esta ley, fija se como máximo de las penas de inhabilitaciones perpetuas, presidio indeterminado (sin considerar su conducta como fija el Artículo 186 del Código Penal, en este caso), y relegación, que indican los Artículos 132 y 133 del Código Penal, la duración de veinticinco años, para ajustarla a las demás disposiciones del Código, no obstante las posibilidades de rehabilitación o de libertad condicional que se establecen, pues las penas de por vida están reñidas con las tendencias humanitarias y debilitan la posibilidad de alcanzar la reforma de los culpados.

Artículo 47.—Exítase al Poder Ejecutivo para que dicte a la mayor brevedad posible los Reglamentos que exige la reforma penitencia-

ria que esta ley establece, oyendo al Consejo Supremo de Prisiones que se creará sin demora.

Artículo 48.—Para crear los establecimientos nuevos que esta ley indica, el Ejecutivo queda autorizado para gastar \$ 50 000.00, cuando las circunstancias del Tesoro lo permitan.

Artículo 49 y último.—Adiciónanse en lo que procede, la ley de Gracia de 19 Octubre 1909 y el Cap. único del Título V del Código Penal. Adaptándose así los Artículos 27, 65, 69, 75, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 85, 87, 91, 92, 63, 96, 97, 98, 99, 102, 103, 174, 182, 239, 516, y 560 del Código Penal se declaran nulas las disposiciones de las leyes y reglamentos vigentes en cuanto se opongan a la ejecución de esta ley, que comenzará a regir desde la fecha de su publicación.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor "CALAMARES", que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores "CALAMARES", "PASTORES", "ULUA" y "TOLOA" harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores "SAN GIL", "SAN BENITO", "SAN BRUNO" y "SAN BLAS", harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días Jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores "CORONADO", "CAVINA" y "CAMITO" de HEDLERS & PIFFESLTD, llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador

San José, noviembre 6 de 1924.

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS (BURDEOS)

ENFERMEDDES DE LOS

Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Conégrese al Teatro Vantolades. Teléfono 1454

Comenzaron los cultos religiosos del Santo Cristo de Alajuela

Ayer dieron principio los cultos religiosos que durante nueve días se celebran año a año en la ciudad de Alajuela para avivar la llama de la fé en el Santo Cristo de la Agonía, en la provincia de Alajuela.

Estos cultos, así como los festejos públicos que se acostumbra, son famosos por su esplendor y atraerá millares de peregrinos.

El día once se efectuará un turno general en el san-

tuario de la Agonía a beneficio y con el fin de hacer algunos arreglos impresionables de dotar de ornamentos a la Iglesia.

Ya ha circulado, firmado por el señor Cura Fray Luis de Arenas, la lista de organizadoras y sólo ella constituye promesa de éxito magnífico.

El día quince, fiesta del Santo Cristo, se pondrá probablemente un tren para la concurrencia de esta capital.

LA GRAN VIA

Confitería fina, inglesa e italiana.—Prutas en su jugo, frescas, cristalizadas y secas.—Queques ingleses. Crackers sorpresas.—Chocolates ingleses.—Gran surtido de conservas de Rodel.

Los mejores vinos de Burdeos y de Borgoña, y el famoso champagne v. de Chicquot.

Este negocio es el único que hace servicio a domicilio 10 minutos después que se le requiera.

MOON!!

EL MEJOR AUTOMOVIL POR SU PRECIO

BAUTIZOS EFECTUADOS en la Catedral de Alajuela

del 14 al 31 de diciembre de 1924

Edovina Ofelia, legítima de Manuel Ugalde y Juana Herrera, Tambor.

María Dorila, legítima de Maurilio Madrigal y Josefa Jiménez, Tambor.

Juan José, legítimo de Eliseo Sequera e Inés Alvarado, ciudad.

Ramón Herminio, legítimo de Albino Chavez y Pastora Ruiz, ciudad.

Héctor Asdrúbal, natural de Rosa Agüero, ciudad.

María Araceli, legítima de Francisco Cruz y Oliva Badilla San José.

Emilio Antonio, natural de Adelia Chavez, ciudad.

Deisy Gladis, legítima de Leonte Vargas y María Araya, Tambor.

Angel Antolín, natural de Rosa Araya, Cebadilla.

Yanuario, legítimo de Antonio Agüero y Ester Villalobos, Turrúcares.

Evangalina legítima de Cristóbal Soto y Angélica Monge, Nuestro Amo.

Antonio Graciliano, legítimo de Ismael Soto y Jacinta Flores, Nuestro Amo.

Rosa Adela, Legítima de José Arrieta y Elena Arguedas, Siquirres.

Miguel Angel, legítimo de Víctor y Romelia Alvarado, Turrúcares.

Roberto Hernán, legítimo de Sinesio Ramírez y Dulcelina Arroyo, La Garita.

Carmen, natural de María Venegas, Cebadilla.

María Luisa, natural de Anatolia Bolaños, Turrúcares.

Porfidio Santos, legítimo de Isidro Bolaños y Elvira Cháez, Turrúcares.

Rafaela María, natural de Juana Vargas, Cebadilla.

María Rosa legítima de Rafael Rulí y Francisca Jiménez, La Garita.

María Eograncia, legítima de Pío González e Isolina Murillo, La Garita.

Blanca Clavelina, legítima de Santana Hernández y Adela Bravo, La Garita.

Jorge Raquel, natural de Eva Torres, La Garita.

Policarpa, legítima de Abraham Solís y Dolores Segura, San Miguel de Turrúcares.

Miguel Angel, legítimo de Víctor Chavez y Romelia Alvarado, Turrúcares.

Jesús María, legítima de Eloy Madrigal y Ester Vargas, La Garita.

Belisario Socorro, legítimo de José Araya y María Salas, San Miguel de Turrúcares.

Carlos Luis, legítimo de Teodorico Mora y Luisa Alfaro Turrúcares.

Carmen Midey, natural de Rafaela Barrantes, Nuestro Amo.

María Claudia, legítima de José Arroyo y Eufemia Campos, nuestro Amo.

María Francisca, legítima de Rubén Vargas y Juana Solera, Nuestro Amo.

María Aidee, legítima de Miguel Arrieta y Zoila Madrigal, Nuestro Amo.

Elsa María, natural de María Vargas, Nuestro Amo.

Jaime Rafael, natural de Liduvina Vargas, ciudad.

Ana Odalisa, legítima de Alberto Vargas y Trinidad Castillo, Nuestro Amo.

María Felicidad, de José Maximino Cordero y María

LIBRERIA ESPANOLA

DE MARIA V. DE LINES
Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA
No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

Para el campo

En su temporada de campo debe procurarse comodidades y ninguna como dormir bien; la

COLCHONERIA ESPAÑOLA

le ofrece un inmenso surtido de colchones (bajo, balsa y crin), a los mejores precios de plaza.

Mercedes v. de Sanbu

Especial atención en los pedidos de provincias.

Aurora Murillo, La Garita.

Lidia Balbacera, legítima de Audilio Monge y Celina Bolaños, San Antonio.

Juan Ignacio, legítimo de Jesús Alvarez y Luisa Delgado, ciudad.

Rafaela Felicidad, legítima de Enrique Herrera y Zelmira Rivera.

Gilberto Guadalupe, legítimo de Juan Monge y Lidia Rodríguez, San Antonio.

Francisco Antonio, legítimo de Heleodoro Rodríguez y Cristobalina Bolaños, San Antonio.

Marco Aurelio, natural de Manuela López, Tambor.

Consuelo María, legítima de Noé Soto y Celina Segura, San Antonio.

Francisco Javier, legítimo de Rafael Jiménez y Josefa Arroyo, San José.

Carlos Luis, legítimo de Carlos Bastos y Clemencia Chavarría, ciudad.

Sus frenos hidráulicos en las cuatro ruedas, son el más SEGURO COMPAÑERO en nuestros viajes.

Motor Continental (red seal) - 6 cilindros

Pronto llegarán repuestos

ROBERTO BRESCIANI - San José, C. R

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm".—24 millas.—Línea de Limón.

Sres. O. Boehlen & Co San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria. Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

MANUEL MADRIGAL Q.
Frente al Palacio de Justicia. S. José
BARATILLO PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

TRASLADO

La Barbería Palace se trasladó al Pasaje Chacón, contiguo lado Norte del Almacén de Koberg y Cia. MARIN y BONILLA

BAILE EFECTUADO en Alajuela

El 31 de diciembre próximo pasado, a las 20 horas 30 minutos, en el Salón de sesiones de la Municipalidad, comenzó un magnífico baile de artesanos en el cual hubo desde un principio hasta el final el orden y cultura con que siempre se ha distinguido el elemento obrero alajuelense.

La orquesta fué integrada por los apreciables artistas señores: don Nelson Morux, don Raulfo Arroyo, don Mario Torres, don Cirilo Meza, don José Andrés Valdedomar, don Raúl Zamora y don Humberto Morux.

Debemos manifestar con la sinceridad que nos ha caracterizado, que esta orquesta fué muy complaciente, además, ejecutó las piezas más selectas de su repertorio por lo que fué muy aplaudida por el público en general. Hubo una espléndida cantina a cargo de don Manuel Arias, la que atendieron también los señores don Abelardo Ortiz, don Tulio Romero y don José Arguedas los cuales se captaron la simpatía de la mayoría de los asistentes al baile, debido a la actividad, y temperamento amable que poseen, especialmente cuando en esta clase de servicios.

Podimos anotar a las siguientes personas:

Señoras: doña María de Alvarez, doña Lita de Berrocal, doña Caridad de Rojas y doña Diva de Arias.

Señoritas: Arabela Torres, Carmen Arias, Anita Molina, Esperanza Ugalde, Italiana Quirós, Encida Morera, Dolores Aguilar, Alicia Cruz, Ramona Pérez, Zoila Burgos, Encida Sotela, Nelly Alvarez, Cristina Arroyo, Anita Arias, Adela

Rivera y Anita Aguilar.

Caballeros: don Carlos Luis Padilla, don Carlos Torres, don Luis Aguilar, don Víctor Barrantes, don Reinaldo Ulloa, don Marcelino Rosich, don Gregorio Rico C., don Víctor Berrocal, don Juan Bta. Murillo, don Rubén Gambos, don Francisco Rojas, don Celestino Alvarez, don Julián Vargas, don Francisco Camacho, don Miguel A. Cordero, don Víctor Gutiérrez, don Miguel A. Quesada, don Ernesto Rivera, don Daniel Gómez, don Rafael Ugalde, don Malaquías Rivera, don Rafael Corrales, don Ramón Córdoba, don Neftalí Flores, don Ismael Gutiérrez, don Francisco Rímola, don Severo González, don Juan Solís, don Tery Martínez, don Mariano Matamoros, don Luis Alvarez, don Rafael Quirós, don Ventura Villegas, don Humberto Ruiz, don Jorge Ulate, don Publio Martínez, don Eriberto Chavarría y don Ernesto Urbina.

A las 12 horas, y a petición del público ejecutó la orquesta, el Himno Nacional en saludo al año nuevo, cuyo himno cantaron admirablemente los señores don Rafael Corrales y don Gregorio Rico C., los que fueron aplaudidos y felicitados.

El baile terminó a las 2 a. m. hora en que desfiló la concurrencia llevando en su alma muy gratas impresiones por tan hermosa fiesta.

Nuestras felicitaciones muy sinceras, para el comité, de tan simpático baile.

El Caballero del Verde Gabán

Alajuela, Enero de 1925.

AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

UN REGALO PARA AÑO NUEVO en el Mercado.—Se vende un negocio del 100 por ciento, consistente solamente en estantes y mostradores, que no vale ni 500 colones, pero produce más que un banco. Fue comprado hace tres años en 4200 colones; pido hoy por dicha minita cinco mil colones al contado. El dueño es extranjero y debe irse del país. Acuda ligero que está su pan asegurado. Escribir así: "Fácil Ganancia."—Apartado N° 452.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, persianas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantidos.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras.—VICINIO VILLALTA.

PARAGUERAS NUEVAS a 35.00 colones. Caja de hierro doble, grande en 500.00 colones en el Almacén de Muebles de Fernando Asch y Compañía, 90 varas al Sur del Hotel Washington.

ADMINISTRACION DE CASAS Domingo Merino, Administrador de las propiedades de la Sociedad Española de Beneficencia en Limón, hace cargo de la administración, cobro y reparación de casas en esa localidad, cobrando el 10 por ciento del producto de la propiedad administrada.

DOS JUEGOS MUEBLES SALA estilo inglés, de resorte. Un tocador estilo Princesa. Una casa en Aranjuez. Una casa 300 varas al Norte del Mercado. Tres camas. Tres sillas de baño. — Todo por la quinta parte de su valor en la casa de Préstamos de Víctor M. Feralta.

Buen negocio Se vende el sorbetero que está instalado en el Mercado. — Interesarse con LEON.

La Buenaventura Del 1° de Enero en adelante queda trasladado este establecimiento 300 varas al Norte de la Plaza Viquez, frente al Tranvía y 75 varas al Sur del Mercadito.

Se venden Dos casas en la Av. Central, son de madera y tienen toda comodidad. También se vende un negocio en Puntarenas que produce anualmente \$ 50.000 de ganancias. En esta oficina se informa.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

SE VENDE una empresa de camioneros, con excelente clientela. Precio bajo y hará buen negocio quien la adquiera. Entenderse con Manuel Saavedra H.

Glases de inglés Profesor experto, método instructivo y fácil. Lecciones a domicilio. Llámese al teléfono 267 al Profesor de la Glés.

EXCELENTE establecimiento (comercial), sea cantina separada de la pulpería y con cafetería contigua, situada al lado Sur del Teatro Nacional, vendemos por tener que ausentarnos del país. Para más informes Antonio Rescia y Hijo. Teléfono 744.

DE OCASION He dispuesto vender mi negocio de pulpería, junto con la propiedad. El punto es inmejorable en el centro de Aranjuez. — También vendo un piano de muy buena marca. — Santiago Sabatino.

E. Valle y Co. Carpinteros y Ebanistas. — Taller situado en Cuesta de Moras; trabajo esmerado; materiales de primera; cumplimiento estricto en los encargos. Oficiales de competencia reconocidos.

VIOLINES franceses. — Se liquida un pequeño lote de violines franceses, acabados de importar. Los hay hasta de seis dólares. — Informes aquí.

Gran Fábrica de Mosaicos

DE

ADELA V. DE JIMENEZ E HIJOS

LA MEJOR Y LA MAS GRANDE
SAN JOSE © COSTA RICA

PROXIMO INGRESO al País

Hacia 1911 se ausentó del país para ir en busca de otros horizontes, don Guillermo Hütt. Recorriendo el mundo lo sorprendió la gran guerra y encontrándose en Alemania sentó plaza de soldado. Combatió saliendo herido. Sano volvió al frente. De esta vez con mala suerte al ser tomado prisionero de los franceses. Pudo evadirse volver a la lucha resultando de nuevo herido.

Terminó la guerra y siguió recorriendo países. Fijó su residencia en Estados Unidos y al cabo de los años, con muchos conocimientos y experiencias por fin regresó al seno de los suyos. Actualmente está en Panamá en espera del vapor que lo traiga a Costa Rica. Sus padres y familiares están felices por la vuelta del joven Hütt.

Temporada para la disputa de la copa "Benguria"

Conversando con un miembro del Comité de Cultura Física nos dijo que en la semana entrante se dará principio a la serie de juegos de football por eliminatorias para la adjudicación de la hermosa copa Benguria. Los juegos serán por las tardes en el estadio. Se disputarán la copa todos los equipos de primeras divisiones que participaron en el campeonato de 1924.

Se prepara pues una época de lucidos e interesantes juegos que llevarán al estadio numeroso público. Es casi seguro que el trofeo quede en el equipo heradiano si continúa haciendo un juego como el del domingo pasado en el cual demostró una vez más ostentar merecidamente la papa del campeonato en varios años. Los entendidos así lo creen.

Es perjudicial lo que pretenden las comisiones municipales

Ya es conocido del público el deseo de las comisiones municipales de declarar el interinato de los empleados en sus dependencias, acuerdo que ya tomó la de vías públicas en la sesión que celebró anoche. Desde luego es absolutamente perjudicial el interinato de los empleados municipales, puesto que se presta eso para favorecer amigos o familiares y redundar en el mal servicio de los empleados. No solamente esto es lo malo—nos dicen—; hay un artículo de ley que declara inamovibles a los empleados municipales,

basado sin duda en consideraciones como las que apuntamos nosotros. Para destituir a un empleado municipal de su puesto es preciso antes levantar una información y constatar de ese modo deficiencia en el servicio. De otro modo el empleado que cumple con su deber debe mantenerse en su puesto por una razón muy lógica. Si pensamos que es conveniente una selección de los empleados públicos, sea de esta o las demás dependencias, pero para eso queda el camino que señala la ley.

EL PERIODISTA

Golpe de vista, rápido juicio pronto y acción inmediata a ellos. He aquí las condiciones que deben acompañar a un periodista. Si cualquiera de ellas le falta, podrá ser un gran pensador, un estupendo literato, periodista no lo será nunca. Los hombres dedicados a llenar hojas impresas, donde el público exige por cinco céntimos, cada veinticuatro horas, toda la actualidad, expuesta, comentada y juzgada, han de ser rotativas de carne y hueso. Necesitan echar ideas sobre las cuartillas con premura idéntica que la plegadora echa sobre el receptor, números. No vale pararse, que estar aguardando los linotipistas, y los lectores no quieren esperar tampoco; hay que dar trabajo a los unos y confeccionar para los otros la impresión, el índice de las veinticuatro horas. Políticas, literatura, ciencia, artes, crónicas, noticias, crímenes..... Todo hay que servirse al público en el papel, húmedo aún e impregnado de la tinta de imorenta. Por esta rapidez, por esta suma de conocimientos, si quiera superficiales, que ha de aportar el periodista a su faena, no debe exigirsele exquisiteces y primores de estilo; sábese que el gran público cuida poco de estas exquisiteces; con que le hablen claro y brevemente está conforme. Iguales motivos, existen para disciplinar al periodista,

muchas de sus opiniones adolecen de injustas y parciales. Carece de tiempo para juzgar en frío, y es de advertir que casi todas sus injusticias se tuercen en la dirección de elogio. ¡Cuántos grandes hombres lo son para los efectos de la actualidad, único que puede tener su "grandeza", por bondades del periodista! Andan por el mundo muchos personajes vestidos con papel de periódico. Si un día se les arranca a tiras la ropa, veríamos una exposición de risibles y entecos desnudos. No obstante, esos personajes vestidos con papel periódico, suelen manifestar desdén hacia el periodista, cuando de él se ocupa en tertulias y corrillos. Ello no estorba para que vayan de redacción en redacción, pidiendo, sombreo en mano, con voz y actitud de mendigos, un "bombo". Y lo gracioso es que los periodistas sabiendo qué puntos calza el personaje y lo mal que de nosotros habla, le damos el bombo que implora. Bien cierto que cuando se da una limosna, no hay por qué mirar al sujeto que la recibe. Joaquín Dicenta.

Sastrería R. A. MIRANDA
LA PREFERIDA POR EL PUBLICO por sus últimos estilos y moderados precios
Pasaje Jiménez = San José

Restablecido
Guardó cama por varios días el estimable maestro don Gonzalo Mario. Ya lo vemos restablecido y celebramos esté gozando ahora de buena salud.

Imprenta Borrásé Hnos.

ASERRADERO
— Y —
DEPOSITO DE MADERAS
"EL LABERINTO"
BUSQUE USTED MADERAS DONDE
STRUCK & ALVARADO
TODAS SON DEL PACIFICO!!
No se deje sorprender con maderas importadas si quiere tener casa por cien años!

¿Necesita hacer algún regalo?
El mejor surtido en Cajas de Confites, Frutas, Conservas y Licores se encuentra en
La Favorita
TELEFONO 501 — APARTADO 1147